

d'Ottawa, depuis treize ans souffrait d'un mal étrange à la jambe ; la maladie ayant empiré, il y avait deux ans et cinq mois, qu'il n'avait pu poser le pied à terre sans éprouver des douleurs aiguës. Aussi se servait-il d'une grosse béquille d'un côté et d'un bâton de l'autre. Les principaux médecins de Toronto avaient tenté vainement sa guérison, ainsi que le docteur Mann, protestant, de Renfrew, et le docteur Dolan, irlandais catholique. Plein de confiance en la bonne Ste Anne ce jeune homme se fait transporter dans le sanctuaire de Ste Anne de Beaupré, y reçoit la sainte communion ce matin à cinq heures, fait son action de grâces, se traîne ensuite devant la statue miraculeuse, et tout-à-coup sent une force inconnue passer dans sa jambe et son genou ; alors il ose mettre le pied par terre, dépose sa grosse béquille au pied de Ste Anne et revient à la sacristie tout rempli d'émotion, et à la grande joie des nombreux pèlerins, qui remplissaient l'église. (Témoin oculaire).

2. A Lisbon (Maine), il y a trois ans, un garçon de 12 ans, appelé Frs-Xavier Gamache, en glissant sur un petit traîneau, s'était fait une égratignure à la jambe ; bientôt ce léger mal tourna en ulcère, et ce fut en vain que trois docteurs essayèrent d'arrêter les progrès de la maladie. L'os de la jambe ne tarda pas à se sécher lui-même, et chaque fois que le médecin enlevait les bandages, l'os se détachait par morceaux minces comme des feuilles de papier. Aussi, humainement parlant, pas de guérison possible ; il fallait songer à l'amputation. Alors la famille, après trois ans d'essais chez les médecins de la terre, se tourne vers la thaumaturge du Canada ; on commence une neuvaine à la Bonne Ste Anne, et le 3e jour, l'enfant vint trouver sa mère : "Maman, dit-il, ça marche dans ma jambe." On continue à prier avec ferveur, et le 5e jour au matin, en se levant, le petit jeune homme accourt auprès de sa mère : "Maman, s'écrie-t-il tout joyeux, voici les linges de ma jambe ; je n'en ai plus besoin ; je suis